
7 февраля 2025 года • № 4 (1422) 

E-mail: redline-orel@mail.ru, orel_iskra@mail.ru                                    Сайт www.kprforel.ru

Еженедельная газета Орловского областного отделения Коммунистической партии Российской Федерации

3»3»
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31 января состоялось Общероссийское 
партийное собрание, давшее старт Народ-
ному Референдуму КПРФ, который пройдет 
под девизом: «Вопросы, которые волнуют 
каждого!».

Вопросы касаются ограничения роста 

цен, национализации сферы ЖКХ, отме-
ны пенсионной реформы, принятия закона 
«О детях войны» и обязанности государства 
устранить существующее в стране неравен-
ство регионов.

Коммунисты Орловщины будут прово-

дить опрос на улицах городов, сельских по-
селений, в общественных местах и на пред-
приятиях.

Наше будущее зависит от нас!
Голос каждого важен!

— Уважаемые товарищи! Мои дру-
зья! Наши союзники!

Мы сегодня проводим открытое 
партсобрание, посвященное 80-летию 
Победы. По этому вопросу приняты все 
необходимые документы, как государ-
ством, так и нашей партией. Они опу-
бликованы в газетах «Правда» и «Со-
ветская Россия», на нашем сайте. Теле-
канал «Красная Линия» показал боль-
шой репортаж. И, я надеюсь, что сегод-
няшнее собрание не только продемон-
стрирует нашу волю к новой победе, но 
все сделает для того, чтобы максималь-
но отмобилизовать все государственно-
патриотические силы на эту победу.

Да и день сегодня знаковый. Ровно 
тридцать лет тому назад в газете «Прав-
да» была опубликована программа 
КПРФ, которая призывала к возрожде-

нию и восстановлению порушенной и 
преданной страны. Которая позволила 
нам дважды уберечь страну от граждан-
ской бойни. Организовать протест про-
тив дефолта и создать правительство на-
циональных интересов и народного до-
верия во главе с Примаковым и Маслю-
ковым. Все сделать для того, чтобы под-
держать главные инициативы по укре-
плению государственного суверенитета, 
с которыми выступил Президент Путин.

Сегодня — последний день янва-
ря. Прошел уже месяц с начала года. И 
сейчас на кону судьба не только нашей 
страны, но и всего мира. В показанном 
сейчас видеосюжете было продемон-
стрировано, что такое реальная победа 
и цена, которую мы заплатили, сломав 
хребет фашистскому зверю и ис-
требив это вселенское зло. 

Услышать нужды каждого человека!Услышать нужды каждого человека!
31 января в режиме видеоконференции состоялось Общероссийское открытое партийное собрание. Со вступительным словом к 
участникам форума обратился Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Государственной Думе Г. А. ЗЮГАНОВ.
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Отправьте любую 
сумму в поддержку 
наших защитников

Реквизиты для перевода:
Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»
ИНН: 5751022350
КПП: 575301001
ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970
Счёт: 40703810647000000407
БИК: 045402601
Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК
К/С: 30101810300000000601

«Булат» v.4
В рамках объявленного губернатором Орловской области 

А. Е. Клычковым марафона «Вместе с армией Победы!», при-
званного объединить всех неравнодушных орловчан и помочь 
централизованно собрать средства на новые гуманитарные гру-
зы, я передал председателю Орловского регионального отделе-
ния общероссийского общественного благотворительного фон-
да «Российский детский фонд» И. В. Пашковой три портативных 
всенаправленных детектора БПЛА «Булат» v.4. 

В ближайшее время приборы уйдут на фронт вместе с боль-
шим гуманитарным грузом. Все вместе, всем миром, единым ор-
ловским тылом мы приближаем нашу Победу!

Василий ИКОННИКОВ

Всё для фронта!
Нужна помощь

У нас нет права оставлять 
наших воинов одних. Тем бо-
лее, когда речь идёт о ране-
ных. В данный момент Кур-
скому госпиталю жизненно 
необходимы крепкие муж-
ские руки. Дружинники Бри-
гады Катукова уже который 
месяц оказывают посильную 
помощь, но их сил катастро-
фически не хватает. 

Необходимо: встречать 
машины с ранеными, помо-
гать выходить, иногда выно-
сить, группировать в холле, 
выдавать пакеты для гряз-
ной обуви и тапки, распре-
делять по ближайшим бок-
сам, иногда — помогать раз-
гружать гумпомощь и отмы-
вать носилки от крови. 

Дорога, чаще всего, за 
свой счет. За дополнитель-
ной информацией просим 
обращаться в телеграмм: @
amstaffmommy_tsarskaia_
osoba.

Дружина Добрых Дел.

Победа будет за нами!
Огромный вклад в формирование гуманитарных посылок вносят 

орловские муниципальные предприятия и учреждения. Усилиями их 
коллективов на фронт по поручению губернатора Орловской обла-
сти Андрея Евгеньевича Клычкова были отправлены десятки тонн 
грузов. Продолжаем эту работу.

Скоро очередной гуманитарный конвой из Орла отправится к тан-
кистам на направление «Кременная — Сватово», посылка уже собра-
на. Защитники лично получат дизельный генератор, две печки-бур-
жуйки, банки для зарядки раций, масксети, стройматериалы, инстру-
менты, продукты питания и многое другое — всё, что запрашивали 
бойцы.

За формирование этой посылки особенно хочу поблагодарить 
коллектив лицея № 28 — педагогов и родительское сообщество, 
которые вышли с инициативой и собственными усилиями закрыли 
большинство позиций заявки. Не остались в стороне и ученики: они 
записали для воинов видеопоздравление с наступающим 23 февра-
ля и передали флешку вместе с грузом. Ребята очень ждут обратной 
связи от СВОих героев.

Наши дети растут настоящими патриотами. Их кумиры — не пер-
сонажи из комиксов и фантастических фильмов, а реальные люди, 
которые совершают подвиги во имя истинных ценностей — во имя 
Родины, во имя Правды.

Наше будущее однозначно будет светлым, а наше сегодня опре-
деляем мы — своими делами, своей помощью фронту. И пока про-
должается поддержка российской армии, пока мы едины, нас не одо-
леет ни один враг! Победа будет за нами!

Юрий Парахин, мэр г. Орла
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(Продолжение. Начало на стр. 1).

Однако оно снова вылезло и 
объявило войну уже всему Рус-
скому миру. Я не устаю повто-
рять: миру, который имеет бо-
лее, чем тысячелетнюю историю. 
Миру, который трижды спас хва-
леную Европу от очередных на-
шествий и диктаторов. Миру, ко-
торый показал пример, как надо 
строить новое общество под Зна-
менем Великого Октября, Знаме-
нем Ленина. Миру, водрузивше-
му над рейхстагом Красное Зна-
мя Победы. И оно сегодня снова 
олицетворяет наш победный дух 
в борьбе с нацистами и фаши-
стами, обрушившимися на рид-
ну Украину.

Мы должны прекрасно пони-
мать, что неслучайно президент 
объявил нынешний год — Годом 
защитника Отечества. А лидеры 
стран СНГ сказали, что этот год 
станет годом мира и единения. 
Действительно, единения, без 
которого никто никогда не доби-
вался побед.

Единение народно-патриоти-
ческих сил позволило нам с вами 
подготовить Программу Победы, 
двенадцать законов, позволяю-
щих вытащить страну из систем-
ного кризиса. Создать уникаль-
ные народные предприятия, ко-
торые являются островками со-
циализма и демонстрируют вели-
колепный пример. У нас сейчас в 
Центре политической учебы про-
ходит обучение очередного пото-
ка слушателей. Приехали ребята 
из почти трех десятков регионов. 
Мы им показываем хозяйство 
Грудинина, где лучшие школы, 
детские сады, лучший спортком-
плекс, лучшие урожаи и надои. 
Мы показываем, как можно тру-
диться даже в нынешних непро-
стых условиях. Нам удалось по-
сле пяти рейдерских атак отбить 
это хозяйство. И оно снова стало 
флагманом нашей новой эконо-
мической политики.

Поблагодарим и СПК «Звени-
говский», который многие годы 
возглавляет Иван Иванович Ка-
занков вместе со своим сыном. И 
это хозяйство показывает класс-
ные результаты. Каждый раз оно 
отправляет свою великолепную 
продукцию в составе наших гу-
манитарных конвоев. Солдаты и 
командиры всегда говорят за это 
большое спасибо. И у нас этот 
опыт становится все интереснее 
и шире.

Мы с вами заложили осно-
вы для новой победы. Темпы ро-
ста в стране за прошлый год со-
ставили 4%. И они выше миро-
вых. У нас один из самых низких 
уровней безработицы. Мы мно-
гое сделали для того, чтобы по-
казать пример, как надо рабо-
тать в современной школе, и как 
надо поддерживать наших ре-
бят на фронте. Команда Влади-
мира Ивановича Кашина только 
что отправила 133-й гуманитар-
ный конвой. И ребята благодарят 
и за машины, и за мотоциклы, и 
за дроны, и за лекарства, и за те-
плые носки, и за маскировочные 
накидки, которые не видит ино-
странная спецаппаратура. Мы 
благодарим всех, кто в этом уча-
ствует. А в этом участвует вся пар-
тия, все наши союзники и друзья, 
от комсомола до женского дви-
жения и союза офицеров.

Мы создали эту базу, которую 
надо укреплять. Но надо пони-
мать, что наступает эпоха поли-
тических громил и искусственно-

го интеллекта. Еще раз подчер-
киваю: политических громил и 
искусственного интеллекта. Вче-
ра Святейший Патриарх Кирилл, 
выступая в Государственной 
Думе, особо подчеркнул необхо-
димость сохранения нравствен-
но-культурных основ, нашего ве-
ликолепного языка и борьбы с 
насилием. Оно, в том числе, рас-
ползается и в искусственном ин-
теллекте и может породить та-
кие процессы и проблемы, с ко-
торыми трудно будет справить-
ся обществу. Это требует высоко-
культурного, образованного, гра-
мотного и волевого человека.

Я считаю, что мы недо-
оцениваем приход Трам-
па. К власти пришел мил-
лиардер. Сегодня на пла-
нете миллиардеров бо-
лее двух с половиной 
тысяч. За прошлый год 
их количество увеличи-
лось еще на 204 челове-
ка. Они обладают капита-
лом большим, чем весь 
Европейский Союз, и по-
прежнему продолжают 
наживаться. В том чис-
ле жиреет и российская 
олигархия, не желающая 
толком участвовать даже 
в Специальной военной 
операции.

Так вот, Трамп, еще не всту-
пив в должность, замахнулся на 
то, чтобы подчинить себе весь 
американский континент. Ниче-
го нового тут нет. Еще 150 лет 
тому назад была провозглаше-
на «доктрина Монро», где было 
заявлено, что это наш огород и 
наш двор, и мы будем тут хозяй-
ничать.

Но, если присовокупить к 
США, Канаду и Мексику, захва-
тить Гренландию и Панамский 
канал, это будет империя в 500 
миллионов человек площадью 
21 миллион квадратных киломе-
тров. Она будет обладать 40% 
арктического шельфа. И будет 
иметь все для того, чтобы дик-
товать свои условия практически 
всей планете.

Но, прежде всего, они пыта-
ются уже с первого дня диктовать 
свои условия нам. Мир, но на ос-
нове силы. Однако никто еще ни-
когда в истории нас не побеждал 
в открытом бою. Но не раз обма-
нывали. И когда Президент Путин 
давал интервью, я с ним полно-
стью согласился. 

Нам надо обеспечить 
гарантии безопасности на 
десятилетия вперед. Но 
для этого нужно побеж-
дать. Никаких других ва-
риантов нет. Любой «до-
говорняк» закончится 
тем, что из-под Харько-
ва будут держать на при-
целе Кремль. А из Одес-
сы и Николаева смогут об-
стреливать любой объект 
в Крыму и на Черномор-
ском побережье. И у нас 
не будет никакого покоя, 
никакой безопасности. 

Поэтому мы все делаем для 

того, чтобы изменить, прежде 
всего, финансово-экономиче-
скую политику.

Прямо вам скажу, удачно вы-
брал Трамп и своего вице-прези-
дента Вэнса. Это человек из рабо-
чей семьи, который пользуется 
популярностью. Который отстаи-
вает традиционные ценности. И в 
сумме на двоих это уже двенад-
цать лет. Этого хватит для того, 
чтобы «нагнуть» кого угодно.

Поэтому, когда говорят, что у 
нас есть десять лет — у нас нет 
десяти лет. И мы должны сей-
час максимально сконцентриро-
вать усилия и достичь темпов ро-
ста выше мировых. И здесь надо 
учитывать, прежде всего, вели-
кий Советский опыт. Учиться у 
нашей Победы. Учиться у брат-
ской Белоруссии, которую мы по-
здравляем с великолепными ре-
зультатами. Поздравляем Алек-
сандра Григорьевича Лукашенко 
с победой на выборах, и наше-
го друга Сергея Сыранкова. Они 
шли на выборы не вопреки или 
против, а шли вместе во имя тор-
жества идеалов социализма. Да-
вайте им поаплодируем, поздра-
вим, пожелаем успехов.

Главная причина успеха и все-
народной поддержки Лукашен-
ко связана с тем, что это народ-
ный кандидат. И в республике по-
литика направлена на «диктату-
ру» во имя добра, справедливо-
сти, дружбы и благополучия че-
ловека труда. Поэтому надо у них 
учиться. И «Красная Линия» вме-
сте с Афониным и Новиковым 
подготовила уже почти десяток 
великолепных фильмов. И я на-
стаиваю на том, чтобы наши то-
варищи максимально использо-
вали этот уникальный материал 
для пропаганды и показа.

Секрет прост — на Советскую 
базу, созданную в братской Бе-
лоруссии, наложили уважение, 
опыт, народный характер и тягу 
к подлинной свободе и независи-
мости. И не одна сволочь, пытав-
шаяся ломать, провоцировать, 
организовывать массовые бес-
порядки, не прошла. Потому что 
никто из солдат и офицеров не 
дрогнул. Так, что это уникальный 
для нас с вами пример.

Только что завершился фо-
рум в Давосе. Он, якобы, оказал-
ся в тени инаугурации Трампа. 
Но, дело не в этом. Там собрались 
три тысячи главных представите-
лей капитала. Там присутствова-
ло 60 первых руководителей. И в 
докладах на форуме был сделан 
вывод, что все проблемы толь-
ко обострились. Почти 60% руко-
водителей не видят в этом году 
улучшения, а, скорее, ухудшение. 
Темпы развития будут замедлять-
ся, инфляция нарастает. И мы все 
это видим и у нас в стране после 
того, как вместо поддержки на-
шего уникального курса справед-
ливости, дружбы и братства, кур-
са эффективной работы и класс-
ного образования, нам огрызки 
ельцинской эпохи опять навязы-
вают курс, который ставит под-
ножку всем ведущим отраслям.

Я пять раз выступал в Думе, 
встречался с президентом, об-
суждал эти вопросы с правитель-
ством. И сказал: вы мне не назо-
вете ни одного факта, что можно 
развивать экономику, когда став-
ка в 21%, монетизация в 53%, в 
половину от необходимого, а 
рубль у вас обесценился на 80%. 
Ведь финансы — это кровь эконо-
мики. А без них все начинает спо-
тыкаться — и стройки, и транс-

порт, и село. А впереди ведь по-
севная, уборочная. Но с нынеш-
ним курсом все разваливается.

Поэтому нам надо настаивать 
на своей политической линии.

ЧТО КАСАЕТСЯ УГРОЗ, ТО, К 
СОЖАЛЕНИЮ, ОНИ НАРАСТА-
ЮТ. Обращаюсь ко всем своим 
союзникам и друзьям: кто пре-
дал страну? Пятая колонна! Что 
они сделали? Они открыли шлю-
зы для русофобии и антисоветиз-
ма. Кого они пригласили? Аме-
риканских ЦРУшников, которые 
вместе с Чубайсом распродали 
богатейшую страну по цене ме-
нее трех процентов реальной 
стоимости, уничтожив целые 
производства.

Все говорят про «ли-
хие 90-е». Но с какой ста-
ти эти «лихие 90-е» снова 
торчат из всех финансо-
вых структур, Министер-
ства экономики и Мини-
стерства финансов? Так 
давайте принимать соот-
ветствующие меры.

Называю те угрозы, которые 
никуда не делись, а только вы-
росли, и при этом финансово-
экономическом курсе продолжат 
обостряться.

Страна по-прежнему 
вымирает. Да, во време-
на Петра Великого при-
шлось вести долгие вой-
ны. Тогда население со-
кратилось на четверть. 
Но в Советское время, не-
смотря на две мировые 
войны, население удвои-
лось. А с 91-го года толь-
ко русские потеряли 30 
миллионов человек. И 
продолжают вымирать. 
За прошлый год потеряли 
еще 600 тысяч человек.

Мы внесли предложения на 
эту тему. Их продвигали Остани-
на вместе со своим комитетом, 
наши товарищи под руковод-
ством Мельникова и Кашина. Ко-
ломейцев регулярно выступает в 
Думе. Это предложения о много-
детных семьях. Но у нас каждая 
вторая многодетная семья — в 
хозяйстве у Грудинина. А почему 
рядом вымирают? Например, в 
прекрасном городе Москве стро-
ят внешне приличные башни. Я 
спрашиваю молодую семью, а 
они говорят: «Геннадий Андрее-
вич, там в «однушке» некуда по-
ставить люльку!» Ну, и что, ро-
жать будут? Нет, не будут! 

А между тем почти 700 
миллионов квадратных 
метров жилья у нас «гу-
ляет». При том, что люди 
не могут получить квар-
тиру, а молодая семья не 
может найти себе угол за 
нормальные деньги. При-
дется этим заниматься. И 
мы готовы.

Раскол в обществе усиливает-
ся. Одни пухнут, получая огром-
ные средства, эксплуатируя наши 
ресурсы. Вот у меня последняя 
сводка, которую опубликовали 

наши товарищи во главе с Обу-
ховым. Посмотрите на «красный 
ряд»: все продукты, картошка 
подорожала на 92%. За это нуж-
но жестко наказывать тех, кто 
допустил такую ситуацию. Кар-
тошку не потребляют так актив-
но, поэтому её не требуется мно-
го для населения в 150 миллио-
нов человек.

Проблем роста цен можно 
было бы избежать, если бы уде-
лили должное внимание ответ-
ственности, планированию и 
правильному учету. Сядьте и со-
ставьте план. Узнайте у Груди-
нина, пригласите его в Мини-
стерство сельского хозяйства, и 
он вам объяснит, как решил эту 
проблему. А мы сейчас разводим 
руками, ведь, похоже, собира-
емся картошку даже из Саудов-
ской Аравии завозить. Но, здесь 
вопрос отсутствия элементарно-
го планирования, и мы это хоро-
шо понимаем, однако необходи-
мо найти ответственного.

ЧТО КАСАЕТСЯ МИГРАЦИИ, 
да, законы были приняты. Бла-
годарим Калашникова и Тайсае-
ва за их усилия! Мы подготови-
ли почти 19 законов. Теперь не-
обходимо внедрять их в жизнь 
и работать. Мы с вами сняли от-
личный фильм о том, как эту 
проблему решает братская Бе-
лоруссия. Так давайте покажем 
его всем и расскажем об их опы-
те. Любой наш кандидат, депутат 
и тот, кто занимается вопросами 
вымирания, раскола и миграци-
ей, должен поднять эти темы и 
продемонстрировать, как мы бу-
дем их решать, и что уже сдела-
но. Наш опыт народных пред-
приятий наглядно показывает, 
как можно справиться с такими 
вызовами.

ЭКОЛОГИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕ-
МЫ. Выступая в Думе, я с болью 
отметил: Россия осваивала чер-
номорское побережье более 300 
лет! Как же так получилось, что 
две изношенных посудины ока-
зались в бурном море, и при этом 
тонны мусора вылились в воду?

В течение 2–3 недель никто 
не занимался ситуацией, пока 
президент не собрал совеща-
ние, не стукнул кулаком по сто-
лу, и только тогда работа смог-
ла начаться. Однако все службы 
должны были быть отмобили-
зованы в течение двух часов по-
сле аварии. Похоже, что нет бое-
вой готовности, нет эффективно-
го управления и нормальной ор-
ганизационной работы. И это до-
шло до самого Азовского моря, 
а теперь все сидят и удивляются.

Одно из самых удивительных 
событий для меня — это теракт 
в «Крокус-Сити». Погибло более 
145 человек, и почти 500 получи-
ли ранения. Кто понес ответствен-
ность? Никто. Извините, но никто 
из тех, кто это допустил, не был 
привлечен к ответственности. Но 
без ответственности не может 
быть эффективной работы!

КРАЙНЕ ВАЖНОЙ ТЕМОЙ ЯВ-
ЛЯЕТСЯ ДЕГРАДАЦИЯ КАДРОВ, 
которая представляет собой ос-
новную угрозу для страны, а так-
же отсутствие необходимой по-
литической ориентации.

Я обратился официально к 
управлению, которое занимает-
ся у президента политикой и вы-
борными кампаниями. Сложно 
складывается политическая си-
стема. Спасибо президенту, ему 
хватило воли для того, чтобы 
сбалансировать ситуацию 
в Думе.

Услышать нужды каждого человека!
31 января в режиме видеоконференции состоялось Общероссийское открытое партийное собрание. Со вступительным словом к 
участникам форума обратился Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Государственной Думе Г. А. ЗЮГАНОВ.
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Наши ведущие комитеты воз-
главляют представители перво-
го списка, включая тех, кто зани-
мается народными проблемами. 
Кашин, Харитонов, Калашников 
и Гаврилов успешно справляют-
ся с этой задачей. Важнейшие на-
правления в образовании кури-
руют такие люди, как Мельни-
ков, Афонин, Новиков, Смолин и 
Останина. Мы гордимся ими. Ко-
ординацию работы осуществля-
ет один из самых опытных депу-
татов, Коломейцев. Они все осоз-
нают текущую ситуацию. Но по-
чему на местах мы сталкиваемся 
с такими трудностями?

Теперь невозможно просто 
прийти и возложить цветы или 
организовать мероприятие. И я 
убежден, что дело касается тут 
не только безопасности. Меня 
удивляет: когда в условиях вой-
ны необходимо объединять уси-
лия, принимать решения и де-
лать все возможное для дости-
жения нашей победы, власть 
вбрасывает три закона, которые 
снова ставят страну в трудное по-
ложение.

Клишас и Крашенинников 
предлагают методы для ликви-
дации всей низовой системы со-
ветов. Выступая на заседании, я 
сказал: обратите внимание на 
историю нашего государства. Ни-
зовая система управления разви-
валась с момента крещения, кре-
стьянской общины и казачьего 
круга до Советского партийного 
актива. Что вы делаете? Вы унич-
тожаете ту партию, которая еже-
дневно взаимодействует с людь-
ми, видит их проблемы, трудно-
сти и заботы.

Вам опять надо посадить сво-
его упыря из дальнего района, 
который будет объяснять, как в 
Якутии вам придется преодоле-
вать 300 километров, чтобы до-
браться до роддома. Меня это 
просто поразило! И опять носят-
ся. Мне пришлось в Кремль идти 
и доказывать, что это не закон, а 
самая настоящая диверсия.

ЧТО КАСАЕТСЯ СЕЛА. Влади-
мир Иванович Кашин тут даже 
восстал. Дачники, занимающие-
ся выращиванием сельхоз куль-
тур, ежедневно кормят и прода-
ют свою продукцию. Однако они 
оказались не аграриями, и вла-
сти не нужны. Это настоящая ди-
версия! И мы вынуждены при-
нять меры.

ПРОБЛЕМА ЕГЭ стоит очень 
остро. Мало того, что угробили 
американским ЕГЭ наши школы, 
теперь оно проникает и в про-
фессионально-техническое обра-
зование. Но это приведет к тому, 
что целая группа молодых лю-
дей, которые могли бы продол-
жать учёбу и развиваться, оказы-
вается отрезанной от возможно-
стей. Власть нарушает элементар-
ный порядок развития человека. 
Ведь ещё Ломоносов, дойдя пеш-
ком до Москвы, доказал, что глав-
ное — это наличие талантливых и 
образованных кадров.

На этом фоне политическая 
система начинает развивать-
ся через партии ЛДПР и «Новые 
люди». ОТ «НОВЫХ ЛЮДЕЙ» Я 
НЕ УСЛЫШАЛ НИЧЕГО НОВОГО. 
В ЛДПР нечего развивать. Жири-
новский, конечно, был эпатаж-
ным, но даже он голосовал по од-
ному и тому же вопросу трижды 
по-разному. Позже он сам гово-
рил мне, что хотя бы один из его 
ответов окажется верным. Люди 
же утверждают, что он предска-
зывал будущее. На самом деле, 
все обстоит с точностью до нао-
борот.

ПО ТЕМЕ ВЫБОРОВ. Нам пред-
стоят четыре этапа. Сейчас мои 
заместители расскажут об этом.

Партия власти, несмотря на 
войну и экономические неуда-
чи, до сих пор не создала ни соб-

ственного телефона, ни нового 
самолета, ни новой машины. Всё, 
что было отнято у народа, власть 
не вернула.

Я много раз обращался с 
просьбой: помогите восстановить 
нормальные пенсии и избавить 
страну от этого кризиса. Некому 
заботиться о детях, и люди не хо-
тят рожать. Проблемы остаются 
нерешенными. Я предлагал вве-
сти закон, который регулировал 
бы цены на товары первой необ-
ходимости, но этого тоже не хотят 
делать. Люди испытывают давле-
ние, и ситуация ухудшается. 

Так давайте примем решение 
о том, чтобы коммунальные пла-
тежи составляли 10% от дохода 
семьи, но и это не рассматривает-
ся. И так по всем пунктам: ничего 
не хотят отдавать ни детям, ни в 
политической практике, ни в дру-
гих сферах. Власти лишь усилива-
ют контроль и закручивают гайки.

Взгляните, какие цена на 

штрафы, кредиты, и какие пен-
сии людям платят. На мой взгляд, 
нам надо обобщить это. И  не 
случайно Президиум, рассмотрев 
нашу программу, планы, опреде-
лил четыре базовых этапа пред-
стоящей работы.

Первый этап — 80 ЛЕТ ПО-
БЕДЫ. Все великие Советские 
достижения, все наши победы 
должны быть показаны выдаю-
щимся образом.

Я посмотрел, как Президент 
Путин посетил  Ленинград. Он 
пришел на Невский пятачок, по-
клонился, ведь именно там его 
отец был тяжело ранен. Затем 
он посетил Пискаревское клад-
бище, самое большое в мире. 
Когда я был там в первый раз, ка-
залось, что земля шевелится от 
душ. Ведь там покоятся 800 ты-
сяч человек.

На Невском пятачке сража-
лись три коммунистических пол-
ка. На каждом квадратном ме-
тре погибло 17 человек. Под ру-
ководством Ивана Гудкова за 20 
дней была проложена дорога 
длиной 33 километра и постро-
ены три моста, несмотря на по-
стоянные обстрелы. Каждый тре-
тий железнодорожник был ра-
нен или погиб, а 25 эшелонов 
сгорели. 

Но уже в феврале 1943 года 
ленинградцы начали получать 
пайки хлеба, как и в Москве. 
Спасли более полутора миллио-
нов жителей. Например, Гудков 
возглавлял строительство двух 
мостов через Неву, где река ши-
риной в километр с мощными те-
чениями. Они мост сделали за 12 
дней. Каждый день от бомб гиб-
ло по 10–15 человек. Это комму-
нисты воевали. Вот, что надо по-
казывать, рассказывать, чтобы 
люди чувствовали, и тогда при-
дут победы на фронте.

В настоящее время для нас 
также крайне важно подгото-
виться, в том числе, к перегово-
рам с Украиной. Я сказал руко-
водству: когда Черчилль и Руз-

вельт прибыли на переговоры в 
Тегеран? Это произошло после 
того, как мы нанесли фашистам 
серьезный удар под Москвой.

Имейте в виду, что те, с кем 
мы имеем дело, не признают ни-
каких моральных принципов! 
Нормальная власть не обстре-
ливает, не убивает мирных жите-
лей, не портит учебники и так да-
лее. Так поступают только враги 
и противники.

Поэтому мы должны всячески 
помогать ребятам, которые уве-
ренно сражаются на фронте. И 
вот в связи с этим, наши приори-
теты четко прописаны в програм-
ме, и я озвучу их порядок.

Первый этап — победный, да-
лее мы готовимся к съезду, кото-
рый пройдет в первой полови-
не июля. Затем нас ждут местные 
выборы в сентябре, а после них 
— выборы в Государственную 
Думу. Каждый этап четко обозна-
чен, и порядок действий опреде-

лен. Вскоре мои коллеги предо-
ставят вам подробную информа-
цию об этом.

Народ уже давно тре-
бует изменения курса. Не-
обходима реализация на-
шей программы. Если те-
кущая ставка и монетиза-
ция сохранятся, вся эко-
номика окажется под 
угрозой. 

Важно донести эту информа-
цию до всех, чтобы нас услыша-
ли предприниматели, деловые 
люди и представители всех клю-
чевых отраслей.

СЛЕДУЮЩЕЙ ТЕМОЙ СТАНЕТ 
СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА. Пленум, 
посвященный этому вопросу, со-
стоится в первой декаде апреля. 
Социальная защита граждан яв-
ляется крайне важным аспектом, 
особенно для тех, кто в ней остро 
нуждается. Мы должны обеспе-
чить необходимую помощь и 
поддержку детям войны и реа-
лизовать наш закон. Форум по 
борьбе с фашизмом готов, и Ка-
лашников с нашими товарищами 
подготовили все необходимое.

Более ста стран согласились 
отметить День рождения Лени-
на. Мы проведем это мероприя-
тие в Москве, а также одновре-
менно в Минске, где уже прошел 
первый такой форум.

«ОБРАЗОВАНИЕ ДЛЯ ВСЕХ» 
— этот документ лежит на столе у 
власти. Он носит исключительно 
принципиальный характер. Пен-
сионное людоедство, цены, ЖКХ 
— все эти три главные темы вой-
дут в вопросы Народного рефе-
рендума. Мы его проведем. Надо 
дойти до каждого человека, что-
бы люди почувствовали суть на-
ших предложений.

Опыт народных предприятий. 
Мы должны сейчас так его рас-
крутить и показать, чтобы люди 
увидели реальные возможности 

поправить ситуацию.
Мы должны сделать все воз-

можное, чтобы Сталинграду вер-
нули его историческое имя, сде-
лать так, чтобы никто не пытался 
заколачивать мавзолей досками, 
а ельцинский центр должен быть 
давно закрыт, так как он продол-
жает вносить разлад и отрав-
лять умы нового поколения. Для 
нас также крайне важно устано-
вить памятник Потемкину, кото-
рый занимался освоением Ново-
россии, и выдающемуся писате-
лю Бондареву, столетие которо-
го мы отметили в прошлом году.

На всех этапах каждый из нас 
должен продемонстрировать 
личный пример. В условиях труд-
ностей, сложностей и ответствен-
ности именно личный пример 
станет ключевым фактором для 
достижения успеха наших пар-
тийных организаций. Побед до-
биваются только те, кто сплочен-
но, дружно, энергично работают 

на всех главных направлениях.
У патриотических сил сегод-

ня особая ответственность. Без 
социализации невозможно одо-
леть фашизм. Без социализации 
невозможно вылезти из тупика. 
Без социализации и опыта народ-
ных предприятий невозможно 
возродить экономику и создать 
хорошо подготовленные кадры.

*     *     *
В заключение Общероссий-

ского открытого партийного со-
брания Г. А. Зюганов поблагода-
рил его участников, сказав:

— Глядя на экран, чувствует-
ся, способность наших народно-
патриотических сил, объединен-
ных Компартией, изменить ситу-
ацию в пользу реальной победы 
и направления курса в сторону 
социализации жизни.

Сегодня очень важно объяс-
нить каждому гражданину, живу-
щему с вами рядом, что от их вы-
бора зависит многое. Сейчас идет 
борьба за умы, сердца и настрое-
ния граждан, мы победим, если 
каждый будет нести слово прав-
ды. Если и дальше продолжать 
«бандитский капитализм», кото-
рый, по словам президента, ска-
занным еще два года назад на 
Валдае, зашел в тупик, то это при-
ведет к большой истребительной 
войне. Мы должны быть сильны-
ми, поддерживать Коммунисти-
ческую партию, иначе проигра-
ем. Очень важно донести до тру-
женика, что маятник истории по-
шел в сторону справедливости и 
картина мира меняется. 

Недавно я общался с молоде-
жью в Доме литераторов на тему 
80-летия Великой Победы в вой-
не. Оказалось, молодежь толком 
о ней ничего не знает: например, 
о двухмиллионной армии гитле-
ровцев, которые везли с собой 
гранит и шампанское, чтобы от-
праздновать в конце августа в 
Москве победу над СССР. Надо 
передать этот накал борьбы. И 
они слушали меня с интересом 

— надо постоянно стремиться 
донести до них эту информацию 
об исторической правде.

У нас есть все: видеоматери-
алы на канале «Красная Линия», 
в книгах, есть газеты «Правда» и 
«Советская Россия». Наши источ-
ники, публикуя информацию о 
современных героях СВО, пока-
зывают пример патриотического 
воспитания. У нас на сайте КПРФ.
ру каждый день публикуются ве-
ликолепные материалы. 

Говоря о современном эко-
номическом устройстве капита-
листических стран, Геннадий Ан-
дреевич подкрепил свои слова 
тезисами:

— Я вам процитирую доклад, 
который раздали в Давосе всем 
капиталистам, его подготовили 
900 крупнейших ученых — вслу-
шайтесь: сегодня 1% богатейших 
людей планеты владеет 45% ми-
ровых богатств. Большинство 
миллиардеров не сделали ни-
чего, чтобы заработать свои бо-
гатства — 60% их состояния по-
лучены благодаря связям и кор-
рупционным сделкам. При этом, 
каждая десятая женщина плане-
ты живет в крайней нищете, по-
лучая на жизнь около 2 долла-
ров в день. 

Количество живущих на гра-
ни голодной смерти за послед-
нее время выросло, достигнув 
733 миллионов. Это показыва-
ет, что капитализм — не просто 
тупиковое направление соци-
ально-экономического развития 
мира, он приведет к социально-
му взрыву. Поэтому, от каждого 
из нас сейчас зависит будущее, 
и мы должны сплотиться ради 
него.

Он также рассказал, как про-
ходила отправка последнего, 
133-го гуманитарного конвоя.

— Когда мы из Совхоза им. Ле-
нина провожали очередной гу-
манитарный конвой на СВО, там 
присутствовали боевые коман-
диры — мы их провели по тер-
ритории совхоза, показали шко-
лу, спорткомплекс. После этого 
они мне сказали: именно тут мы 
увидели, за что сражаемся — не 
за газ и нефть, а за будущее сво-
их детей и внуков! А между тем 
Совхоз подвергался рейдерским 
атакам.

Г. А. Зюганов, упомянув о 
прошедших недавно в Белорус-
сии выборах президента, под-
черкнул, что именно благодаря 
Александру Лукашенко респуб-
лика является образцом того, 
как в единственном государстве 
СНГ было сохранено лучшее из 
наследия Советского Союза.

— При всех ошибках 
Советской власти, эпо-
ха СССР — лучшее вре-
мя, когда все мы жили. И 
Александр Григорьевич 
Лукашенко показал нам 
потрясающий пример, 
как можно, опираясь на 
Советские достижения, 
провести в стране рефор-
мы, обеспечив достойную 
жизни гражданам — все 
дело в том, что он дума-
ет о народе. 

И именно благодаря этой док-
трине — коммунизму, СССР был 
самым сильным, умным государ-
ством, а социалистический строй 
— является самым прогрессив-
ным государственным строем. 
Пропагандируйте тот опыт, и на-
род вас поддержит. А чтобы быть 
конкурентными в истории — 
вкладывайтесь в науку и образо-
вание. Все это есть в Программе 
Победы, которую готовили ака-
демик Жорес Алферов и наши 
товарищи — ее надо принять!





5№ 4 (1422)
7 февраля 2025 года ИСКРАИСКРА

— Ваше Святейшество, ува-
жаемые депутаты, наши гости, 
товарищи и друзья! Я всегда c 
огромной радостью участвую в 
этих действительно божествен-
ных встречах. Хочу поблагода-
рить Святейшего, прежде все-
го, за слово правды, которое он 
уверенно и достойно несет мно-
гие годы.

Я вместе со Святейшим уча-
ствовал в создании Русского Со-
бора. Он стал для нас главной 
гражданской площадкой, где 
люди разных партий и движе-
ний, разных национальностей и 
вероисповеданий ищут ответ на 
главный вопрос: как выжить в 
это суровое время? В эпоху, когда 
Русскому Миру объявлена вой на 
на уничтожение?

Мы всегда побеждали в от-
крытом бою. Но нас не раз обма-
нывали, неоднократно предава-
ли. И мы сегодня должны ясно 
понимать, что нам брошен край-
не опасный исторический вы-
зов. Без слова правды, духовной 
стойкости и наших нравственных 
ценностей мы не сумеем высто-
ять. Нам противостоит новая фа-
шистская Ось, которую собрали 
американцы, англосаксы. А это 
почти 50 стран.

Я хочу вас поблагодарить и за 
красоту русского языка. Мои до-
машние и наши товарищи регу-
лярно слушают ваши субботние 
и воскресные проповеди, с инте-
ресом внимая тем призывам, ко-
торые в них звучат. Это, прежде 
всего, защита нашей великой ты-
сячелетней государственности, в 
основу которой легла православ-
ная вера. Нагорная проповедь 
Иисуса Христа, по сути, стала ос-
новой Морального кодекса стро-
ителя коммунизма, продолжая 
самые славные — именно право-
славные — культурные традиции, 

свойственные нашему народу.
Хочу поблагодарить Патриар-

ха за то, что он сегодня блестяще 
раскрыл тему искусственного ин-
теллекта. Меня как ученого, фи-
лософа и математика очень пу-
гает это явление. Если искуствен-
ный интеллект попадет в руки 
бездарных, нравственно разло-
жившихся людей, это будет хуже 
гитлеровского концлагеря. В не-
давнем интервью Илона Маска 
спросили, чего ждать от искус-
ственного интеллекта. Он отве-
тил: если в него не заложить сло-
во правды, человечество немину-
емо погибнет. Надо иметь в виду, 
что сегодня мы видим отголоски 
искусственного интеллекта в ма-
хинациях миллионов мошенни-
ков, которые атакуют ваши теле-
фоны, ваши счета и ваших детей.

Я хочу искренне поблагода-
рить вас за традиционные ценно-
сти, которые сегодня сплачивают 
нас и, прежде всего, обеспечива-
ют победу на фронте. Но вместе с 

тем я хочу призвать всех: для нас 
сегодня главная задача — побе-
дить тех, кто объявил войну Рус-
скому Миру. Их можно одолеть 
только если мы станем руковод-
ствоваться той заповедью, ко-
торой Сергий Радонежский еще 
600 лет тому назад благословлял 
Дмитрия Донского: «Любовью и 
единением спасемся». Эта истина 
вела нас к Победе и во время Ве-
ликой Отечественной войны. Тог-
да, несмотря на обиды, несмотря 
на трудности и проблемы, весь 
народ сплотился вокруг Главно-
командующего Иосифа Стали-
на, обеспечив разгром самого 
страшного противника. Святыми 
и мучениками для нас являются 
и Зоя Космодемьянская, и те, кто 
штурмовал Берлин.

Хочу напомнить: две трети из 
них были комсомольцами и ком-
мунистами. Каждый второй ком-
мунист пал на полях сражений, 
защищая свою Великую Родину 
и нашу государственность. Кста-

ти, вы замечательно высказались 
о педагогах. В нашей семье на-
считывается 10 учителей. Мой де-
душка работал в церковной шко-
ле и благословил своих детей и 
внуков. Его род уже 350 лет зани-
мается преподаванием на этой 
земле. Я с радостью выбрал эту 
профессию.

Мой отец сражался с перво-
го дня войны, потерял ногу под 
Севастополем. А его два брата 
погибли на фронте. Когда меня 
приняли в Комсомол, он сказал: 
«Запомни, сын, в чем заключа-
ется величие Советской власти! 
Прежде всего, в том, что она за-
ботилась о простом человеке». У 
него в семье было восемь детей, 
и все получили высшее образо-
вание. И мы все делаем для того, 
чтобы высшие ценности патрио-
тизма, справедливости, просве-
щения снова восторжествовали 
в нашей жизни.

Напомню, что из 10 коман-
диров, штурмовавших Берлин, 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Г. А. Зюганов: «Бессмертные идеалы 
ведут нас к новым победам»!

Выступление Г. А. Зюганова на открывшемся 30 января Пленарном заседании XIII 
Рождественских парламентских встреч в рамках XXXIII Международных Рождественских 
образовательных чтений «80-летие Великой Победы: память и духовный опыт поколений»

КПРФ предложила выплачивать россиянам доходы от 
продажи углеводородов через специальный фонд

В Государственную думу вне-
сен законопроект «О Фонде со-
циальной справедливости». Ав-
тором данной законодатель-
ной инициативы выступает член 
комитета по государственному 
строительству и законодатель-
ству Госдумы Анжелика Глазкова 
(фракция КПРФ). 

В пакете сопутствующих доку-
ментов указывается, что законо-
проект направлен на справедли-
вое распределение среди граж-
дан Российской Федерации при-
родной ренты от экспорта полез-
ных ископаемых (нефти и газа) и 
учитывает международный опыт 
в данной сфере.

В пояснительной записке, в 
частности, приводится пример 
американского штата Аляска, 
где, начиная с 1976 года, в каче-
стве государственной корпора-
ции действует Постоянный фонд 
Аляски.

Данный фонд распределяет 

на личные счета жителей штата 
(необходимо постоянное место-
жительства на Аляске в течение 
как минимум одного года) 25% 
доходов от продажи нефти.

По состоянию на 2015 год под 
управлением фонда находилось 
более 53 миллиардов долларов 
(в то время как первоначальный 
капитал на дату основания фон-
да составлял примерно 734 тыся-
чи долларов США). В 2019 году 
капитал этого фонда превысил 
64 миллиарда долларов, из кото-
рых каждому жителю штата Аля-
ска было выплачено около 1600.

«Аналогичный государствен-
ный фонд, — также говорится в 
ней, — был основан в Норвегии 
в 2006 году с целью инвестиро-
вания средств от продажи неф-
ти и газа для последующего ис-
пользования для социальных вы-
плат подданным Норвегии. Фонд 
управляет средствами, превыша-
ющими 1,7 триллиона долларов 

(август 2024 г.). Данный фонд в 
настоящее время является круп-
нейшим инвестором на европей-
ском рынке».

В этой связи целью законо-
проекта «О создании Фонда со-
циальной справедливости» де-
кларируется достижение тако-
го состояния, при котором каж-
дый россиянин, имеющий за 
плечами трудовой стаж не ме-
нее 15 лет, имел бы право на 
систематическое получение ча-
сти дохода от продажи россий-
ских углеводородов на внешних 
рынках.

Предполагается также, что в 
случае принятия законопроекта, 
который в данный момент вре-
мени направлен на рассмотре-
ние Председателю Государствен-
ной Думы, Фонд социальной 
справедливости начнет функци-
онировать уже с 1 января 2026 
года.

Его капитал будет ежегод-
но пополняться на сумму не ме-
нее 15% от средств Фонда нацио-
нального благосостояния (ФНБ). 

Выплаты будут проводиться 1 
раз в квартал, для их получения 
гражданам предложат открыть 
счета в банках, контрольный па-
кет акций которых принадлежит 
государству.

— Наша партия отдает себе 
отчет в том, что этот конкрет-
ный законопроект рискует быть 
оставлен без рассмотрения, — 
признает, в свою очередь, секре-
тарь ЦК КПРФ, доктор политиче-
ских наук Сергей Обухов.

— Печальная судьбы постиг-
ла все наши предыдущие зако-
нопроекты подобного плана. В 
свое время мы с Валерием Раш-
киным тоже выносили на обсуж-
дение аналогичную идею о вы-
плате гражданам России доли от 
нефтегазовых доходов. Прави-
тельство тогда ожидаемо выда-
ло отрицательный отзыв, а «Еди-
ная Россия», пользуясь своим по-
ложением в Госдуме, «прокати-
ла» законопроект.

По поводу дальнейшей судь-
бы нынешней законодательной 
инициативы моей коллеги пар-
тия также не питает каких-то ра-
дужных иллюзий. Но сам факт 
того, что КПРФ, ее депутатский 
корпус, упорно раз за разом 
поднимает эту проблему, гово-
рит об актуальности установле-
ния социальной справедливости 
в России.

Мы планируем последова-
тельно продвигать эту идею во 
всем нашем законотворчестве — 
каждый россиянин должен по-
лучить долю от национальных 
богатств, а не только узких круг 
неких «близких лиц». Поэтому 
наша стратегия следующая — не 
пройдет этот законопроект, мы 
выдвинем, в другой форме, еще 
один, затем еще и еще. До тех 
пор, пока ключевой принцип со-
циальной справедливости не бу-
дет достигнут.

«Свободная пресса».
(Публикуется в сокращении)

7 были учителями и директора-
ми советских школ. Вы абсолют-
но справедливо отметили, что 
нельзя загрязнять могучий и пре-
красный русский язык, которым 
гордились Тургенев и другие ве-
ликие писатели. Я полностью с 
вами согласен и считаю, что та 
зараза, которая уродует русскую 
речь, должна быть искоренена из 
телевизионных программ, филь-
мов и театральных постановок. 
Надругательство над родным 
языком недопустимо!

После нашей Победы фаши-
стов особенно поразило, что на 
стенах Рейхстага не было ни од-
ного слова, не соответствующего 
литературным нормам. Были из-
даны большие альбомы, в кото-
рых собраны все обращения на-
ших солдат. Это и «За Сталин-
град», «За Севастополь», «За Ле-
нинград», «За мою семью», «За 
Сережку с Малой Бронной и 
Витьку с Моховой». И ни одного 
матерного слова. Все были пора-
жены уровнем культуры тех, кто 
ковал Великую Победу.

Во время допроса фашист-
ских генералов их спросили, по-
чему, имея двойное или трой-
ное превосходство, они проигра-
ли войну. Генералы ответили, что 
точно знали количество совет-
ских танков, пушек, самолетов, 
солдат и офицеров. Но не пред-
полагали, что за 10 лет советский 
учитель сможет подготовить та-
ких храбрых, умных, достойных, 
смелых и высококультурных сол-
дат и офицеров. Именно эти луч-
шие традиции нам надо сегодня 
принести на поле брани и обе-
спечить победу над новым фа-
шизмом.

Вчера из Совхоза имени Ле-
нина мы отправили 133-й гума-
нитарный конвой с грузом в 150 
тонн, который включает всё не-
обходимое — от предметов для 
окопов до вещей для детских са-
дов. Мы приняли 22 тысячи детей 
из Донбасса и Новороссии. Я хочу 
поблагодарить вас всех за эту по-
мощь. Дети приезжают замеча-
тельные, но с воспитанием, осно-
ванным на «соросовских» учеб-
никах, которые исковеркали их 
сознание и судьбу.

Традиционные ценности, бес-
смертные идеалы правды, добра 
и справедливости сегодня сно-
ва одержат победу! Вы несете их 
очень высоко. Желаю всем вам 
здоровья и новых успехов!

kprf.ru

Каждый должен получить долю 
от национальных богатств

Ряды пополняются 
молодежью 

В январе в Болховский 
райком КПРФ поступило 
пять заявлений от сторон-
ников КПРФ с просьбой при-
нять их в ряды Коммуни-
стической партии. Приме-
чательно, что это молодые 
люди. Средний возраст же-
лающих стать коммуниста-
ми территории муниципаль-
ного образования — 23,5 
года.

А. ТОРУБАРОВ.
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Владимир Иванович Косю-
ра — представитель поколения 
«детей войны». Он пришел в ре-
дакцию, чтобы рассказать о сво-
ей молодости, военном лихоле-
тье и подвигах отца-фронтовика.

— Мое детство проходило на 
Украине, — говорит Владимир 
Иванович. — Родом я из Полтав-
ской области, родился и жил в 
селе Крупском. Когда немцы ок-
купировали Украину, мне шел 
пятый год.

Жили мы трудно, голодали. 
Есть хотелось всегда. Ели лебеду, 
что попадется, радовались вес-
ной найденной в поле промерз-
шей картошке. Играли гильзами 
и знали, какая — от какого ору-
дия. В пятилетнем возрасте раз-
личали гул самолетов различных 
типов.

27 сентября 1944 года отца не 
стало, он погиб под латвийским 
городом Огре. Маме пришлось 
одной растить трех детей. Рано 
умер брат.

В школу я пошел в 1947-м. 
Послевоенное время было труд-
ным — собирали колоски, учи-
лись в нетопленных классах и 
писали на клочках старых газет и 
книг. Без учебников, без тетрадей 
— мы всё же учились и радова-
лись любому проявлению мир-

ной жизни. А с каким интересом 
мы слушали нашу учительницу! 
В школе нас даже кормили, ели 
так называемую «затируху» — 
муку, заваренную кипятком. Не-
вкусно, но хоть что-то в голодное 
время. 

Это и правда было счастьем 
— учеба после войны, — улыба-
ется Владимир Иванович.

— Окончил школу, работал 
в колхозе плотником. Строили 
фермы, птичники, дома, восста-
навливали разрушенные мосты. 
Много работали. В 1956 году при-
звали в армию. Служил в Чапа-
евске под Куйбышевом при мор-
ском арсенале. Отслужив, устро-
ился на работу и в том же году 
поступил на вечернее отделение 
Химико-технологического техни-
кума в Куйбышевской области. 

В 1965 году по распределе-
нию приехал вместе с женой в 
Орел строить Сталепрокатный 
завод. Орёл тогда был совсем 
другим. На месте нынешнего ми-
крорайона СПЗ, который стал на-
шей второй родиной, был просто 
пустырь, вокруг которого — не-
большие озёрца, где по вечерам 
квакали лягушки. И было всего 
несколько домов, только-только 
появившихся...

На сталепрокатном прора-
ботал больше 40 лет. Работал 
в СПЦ-1, в калибровочном цехе 
мастером. Участвовал в знаме-
нитой орловской «непрерыв-
ке», в программе «100» — строи-
ли жилые дома в Куракино, в Зо-
лотарево. А для СПЗ наше под-
разделение построило 10 домов. 
Всю жизнь трудился, препода-
вал в профессионально-техниче-
ском училище № 22, что непода-
леку от завода, учил ребят на во-
лочильщиков, канатчиков, сле-
сарей.

Больше 50 лет прожил с же-
ной, три года назад её не стало… 
Вырастили двух дочерей, есть 
два взрослых внука и маленькая 
внучка.

Владимир Иванович делает 
паузу. — Мы, дети войны, были 
многого лишены, много испыта-

ли… Но мы выстояли.
Заметно волнуясь, он раскла-

дывает передо мной документы 
и выцветшие фотографии. Дол-
гие годы Владимир Иванович 
пытался найти какие-нибудь све-
дения о своем отце-фронтовике, 
посылал письма, запросы в раз-
личные инстанции. 

Иван Степанович Косюра 
ушел воевать 9 сентября 1941 
года. Погиб 27 сентября 1944 
года недалеко от Риги. Ему было 
44 года. 

— Что-то об отце мы узнали 
от его сослуживцев-односель-
чан, вернувшихся домой. Но хо-
телось знать больше, о том, как 
погиб отец, где похоронен, хоте-
лось положить цветы на его мо-
гилу. 

В конце 60-х я обратился за 

помощью в ЦК Комсомола Лат-
вии. И знаете, мне помогли. В 
Орел, на мой адрес пришел от-
вет из Республиканского военно-
го комиссариата Латвийской ССР, 
где говорилось, что рядовой Ко-
сюра Иван Степанович захоро-
нен на братском кладбище № 10 
Кейпенского сельсовета Огрско-
го района Латвийской ССР. И да-
лее: «Если вы желаете посетить 
могилу, то к ней можно прое-
хать по железной дороге до го-
рода Огре, обратиться в райво-
енкомат, там вам укажут, где на-
ходится могила отца». 

Не мешкая, приехал в При-
балтику. Меня отвезли на воен-
ное кладбище километрах в 50 
от Риги. Сопровождал военком. 
По дороге рассказывал, какие 
шли в тех местах тяжелые бои. 

…В братском захоронении — 
178 воинов Красной Армии. Уста-
новлен памятник. На русском и 
на латышском языках написано, 
кто здесь лежит. Я нашел моги-
лу своего отца… Хотелось бы ве-
рить, что сегодня она не разру-
шена, что память о павших со-
хранена. 

А позже на портале «Память 
народа» я прочитал, в каких ча-
стях отец служил, как он погиб. 
Воевал храбро, трижды был на-
гражден и трижды ранен, один 
раз — тяжело.

«Во время наступления на-
ших войск 10 июля 1944 года 
красноармеец Косюра проявил 
личную храбрость и отвагу. При 
прорыве обороны противни-
ка он одним из первых ворвал-
ся на вражеские позиции, забро-
сал гранатами пулеметный рас-
чет противника, уничтожив при 
этом 7 гитлеровцев. 

Будучи раненым, красноар-
меец Косюра взял трофейный 
немецкий пулемет и вел из него 
огонь по отступающим немцам, 
пока наши подразделения не 
продвинулись далеко вперед. За 
проявленную храбрость И. С. Ко-
сюра удостоен правительствен-
ной награды — Ордена Красной 
Звезды». Это из донесения ко-
мандира 756-го стрелкового пол-
ка полковника Зинченко.

Стрелок 3-й стрелковой роты 
Иван Косюра был также награж-
ден медалями «За отвагу» и «За 
боевые заслуги». «В бою 13 ян-
варя 1944 года в районе дерев-
ни Луга смело продвигался впе-
ред, увлекая своим примером 
товарищей. В том бою из лично-
го оружия убил 4 немцев...». 

— В этом году мы отмеча-
ем 80-летие Великой Победы, — 
продолжает сын солдата. — И 
вспоминаем тех, кто эту победу 
ковал, кто сложил голову в боях. 
С гордостью говорим и о вои-
нах, которые сегодня сражаются 
за свободу и независимость на-
шей страны, за Русский мир. Го-
ворить о войне трудно, но необ-
ходимо. И не только в перепол-
ненных залах, с высоких трибун, 
но и дома, с детьми, у памятни-
ков погибшим. 

Ведь сегодня столько жела-
ющих переписать историю, ото-
брать у нас нашу Победу.

Юлия РЮТИНА.

Сын солдата

В верхнем ряду справа — В верхнем ряду справа — 
Иван Степанович Косюра.Иван Степанович Косюра.

Заместитель Председателя 
Комитета Госдумы по развитию 
гражданского общества, вопро-
сам общественных и религиоз-
ных объединений, доктор поли-
тических наук Сергей Обухов в 
телепрограмме «Точка зрения» 
— об очередном межимпери-

алистическом разделе мира, и 
перспективах нашей страны. А 
еще — об отсутствии в России со-
циальной справедливости, что 
мешает коренному решению 
важнейших проблем, стоящих 
перед страной в это судьбонос-
ное время.

Россию сначала расчленят, а 
потом решат — принимать ли в 
Европу?

Идет очередной межимпери-
алистический раздел мира: схва-
тились транснациональные кор-
порации. И прежде всего, гло-
бальный банковский капитал 
«бьется насмерть» с производ-
ственным капиталом — это оче-
видно. Пришедший к власти в 
США Трамп является представи-
телем, более или менее, но все 
же производственного капитала. 
В отличие от демократов, олице-
творяющих финансовый капи-
тал, мастеров надувания всевоз-
можных пузырей на финансовом 
рынке.

Поэтому то, что происходит 
сейчас глобального в мире, есть 
не что иное, как откровенное 
«использование вслепую» более 
слабых стран — с точки зрения 
экономической, военной и поли-
тической мощи: под предлогом 
всевозможной «повестки дня», 
включая климатическую. Та же 
Россия, например, должна вы-
купать и выплачивать Евросою-
зу определенные квоты — за то, 

что в рамках климатической по-
вестки она что-то там неправиль-
но делает или что-либо произво-
дит неположенное.

Но в любом случае мы видим, 
что все эти противоречия обо-
стрились «до нельзя» — на фоне 
глобального мирового кризиса. 
И теперь решается вопрос — за 
счет какой части кланов, корпо-
раций или государств будет най-
ден выход из нынешнего миро-
вого кризиса. Другими слова-
ми, одни пауки должны букваль-
но сожрать других. Но вся беда 
в том, что «на кону» находится и 
наше, постсоветское, простран-
ство, которому реально угрожа-
ет дальнейший раздел. И Влади-
мир Владимирович Путин, начав-
ший Специальную Военную Опе-
рацию, прекрасно понимает это. 
Такая «операция» — единствен-
ный способ защититься от погло-
щения, уничтожения и раздро-
бления России.

Все предыдущие разговоры 
о возможности вхождения в Ев-
ропу — закончились. Поскольку 
делать это разрешается лишь ча-
стями — часть Прибалтики, на-

пример, или Украины. Да и Рос-
сию могут принять туда, но толь-
ко после «деколонизации» — с 
последующим разделениям ее 
на части: Центральную, Урал, По-
волжье и так далее с последую-
щим ограблением.

Но слава Богу, руководитель 
нашего государства вовремя 
осознал эту угрозу. И никакую Рос-
сию, как самостоятельный субъ-
ект мирового права и самодоста-
точный центр развития мира, ни-
кто и никогда не допустит.

Вот почему, анализируя све-
жие заявления Путина о новом 
справедливом миропорядке — 
это попытка вспомнить совет-
ские антиколониальные нарра-
тивы, когда Советский Союз вы-
ступал защитником, как говори-
ли тогда, национально-освобо-
дительного движения.

Тотальное несоблюдение 
прин ципа социальной справед-
ливости в России

А сегодня, когда нам букваль-
но навязывают все эти преслову-
тые — трансгендерную, клима-
тическую и иные повестки дня, 
партии власти удобнее представ-

Без восстановления социальной справедливости
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Вопрос обустройства контей-
нерных площадок в г. Орле отно-
сится к разряду «не вполне опре-
деленных». Даже в судах, как, на-
пример, выяснил руководитель 
фракции КПРФ С. Н. Швалов, по 
сей день этот спор не находит од-
нозначного решения: 60 процен-
тов судебных выводов — в поль-
зу позиции администрации го-
рода, но в 40 процентах случаев 
управляющим компаниям удает-
ся отбиться от этой «обузы». 

Парадоксально, но факт: еже-
годно в бюджете города закла-
дывается некая сумма на обу-
стройство контейнерных площа-
док, однако это не мешает испол-
нительной власти настаивать на 
том, что «вопрос обустройства и 
содержания площадок для сбо-
ра ТКО относится к компетенции 
управляющих организаций…»

С. Н. Швалов поясняет: сред-
ства, которые закладываются в 
бюджет на строительство пло-
щадок, расходуются главным об-
разом на обустройство таковых в 
частном секторе, многоквартир-
ных домов это почти не касается. 

В очередной раз тема обо-
стрилась в связи с жалобами жи-
телей дома № 206 на ул. Комсо-
мольской. Контейнерная пло-

щадка расположена рядом с 
этим домом, но ею пользуются 
жители еще семи соседних мно-
гоэтажек. Жители требуют при-
вести площадку в «нормативное 
состояние» и жалуются депута-
там горсовета. Администрация 
города «держит удар» и пытается 
возложить всю ответственность 
за состояние этого «места нако-
пления ТКО» на управляющую 
компанию — ООО «ЖЭУ№10».

Руководитель фракции КПРФ 
С. Н. Швалов, комментируя ситу-
ацию, подчеркнул, что данный 
случай, в общем, типичен для на-
шего города. С подобным стал-
киваются и другие жители, и де-
путаты-коммунисты в том числе. 
Как только речь заходит о при-
ведении в порядок той или ной 
внутриквартальной контейнер-
ной площадки, которой пользу-
ются жители многоэтажных до-
мов, возникает спор об ответ-
ственности и компетенциях.

Суть проблемы достаточно 
ясно изложена в письме заме-
стителя начальника городско-
го управления жилищно-ком-
мунального хозяйства Г. Г Коно-
валовой, которое было состав-
лено в ответ на депутатский за-
прос. Ссылаясь на действующее 

законодательство, а именно — 
на федеральный закон № 189, 
администрация города настаи-
вает, что если кадастровый учет 
земельного участка под много-
квартирным домом был прове-
ден, то все, что расположено на 
этой земле, становится долевой 
собственностью горожан, про-
живающих в доме. И, соответ-
ственно, все вопросы о содержа-
нии этого имущества должны ре-
шаться жителями в контакте не с 
властями, а с управляющей ком-
панией.

Удивительно то, что чинов-
ники настаивают на данном те-
зисе даже в том случае, если 
границы такого участка не уста-
новлены, как в случае с домом 
№ 206. Чиновники ссылаются на 
пункт 3.7.1 постановления Гос-
строя РФ от 27.09.2003 №170 «Об 
утверждении Правил и норм тех-
нической эксплуатации жилищ-
ного фонда». Согласно этому 
документу организации по об-
служиванию жилищного фонда 
обязаны обеспечить установку 
на обслуживаемой территории 
«...сборников для твердых отхо-
дов, свободный подъезд и осве-
щение около площадок, содер-
жание в исправном состоянии 

контейнеров без переполнения 
и загрязнения территорий».

У властей есть и еще один ве-
ский аргумент, позволяющий пе-
реложить всю ответственность 
за состояние контейнерных пло-
щадок на управляющие органи-
зации. Это деньги, заложенные 
в тариф, по которому горожане 
платят за коммунальные услуги. 
Как поясняет, С. Н. Швалов, в тех 
15–18 рублях с квадратного ме-
тра дома, которые собственни-
ки жилья платят за содержание 
общего имущества, есть пример-
но 27 копеек, которые предна-
значены именно на содержание 
и ремонт мест сбора ТКО, то есть 
контейнерных площадок и самих 
контейнеров.

Казалось бы, все понятно. Но 
загвоздка в том, что нет полной 
ясности с тем самым кадастро-
вым учетом земли под нашими 
домами. Спросите себя: знаете 
ли вы что-нибудь о кадастровом 
разграничении ваших дворов и 
примыкающих к ним террито-
рий по месту вашего жительства? 
Скорее всего, не знаете. А это зна-
чит, что ситуация, с которой стол-
кнулись жители восьми домов на 
ул. Комсомольской, может по-
вториться где угодно и в любой 

момент. Как шило из мешка вы-
лезет проблема обустройства ва-
шей контейнерной площадки, 
если вдруг окажется, что она пе-
рестала соответствовать свое-
му «нормативному состоянию». 
И тогда, уважаемые собственни-
ки жилья, власть вам скажет: об-
ращайтесь в свою управляющую 
компанию! А та в свою очередь 
обязана «инициировать проведе-
ние общего собрания собствен-
ников помещений многоквар-
тирного дома по вопросу опреде-
ления места размещения контей-
нерной площадки ТКО…». Как 
говорится, оцените перспективу 
и ваши шансы на успех!

И не стоит обольщаться тем, 
что существующие места сбора 
мусора вроде бы оборудованы 
без нашего с вами участия. Судя 
по логике развития событий, по-
добное больше не повторится. И 
если придется восстанавливать 
или обустраивать заново контей-
нерную площадку, то это придет-
ся делать своими силами, то есть 
договариваться к управляющей 
организацией, обслуживающей 
ваш дом. 

Скажете — глухой номер! Со-
гласен. Но оттого и решаются та-
кие вопросы в судах. И что самое 
обидное — конца этой неразбе-
рихи не видно. А вот мусор нака-
пливается каждый день. И если 
контейнерная площадка остав-
ляет желать лучшего, то пока суд 
да дело, местные жители риску-
ют просто утонуть в мусоре по со-
седству со своим домом.

Андрей ГРЯДУНОВ.

«Постановлением прави-
тельства Орловской области от 
21.11.2024 года № 757 утвержде-
ны новые нормативы потребле-
ния коммунальных услуг по хо-
лодному и горячему водоснаб-
жению и водоотведению в жи-
лых помещениях. А также нор-
мативы потребления комму-
нальной услуги по холодному 
водоснабжению при исполь-
зовании земельного участка и 
надворных построек на терри-

тории Орловской области...
В этой связи нормативы горя-

чего, холодного водоснабжения 
и водоотведения, утвержденные 
решением Орловского город-
ского Совета народных депута-
тов от 27.09.2001 «О нормативах 
потребления газа, водо-, тепло-, 
энерго ресурсов для населения г. 
Орла» утратили силу с 1 декабря 
2024 года», — сообщает орлов-
ское городское управление эко-
номического развития.

Эти решения принимались в 
рамках поэтапного перехода к 
установлению единых нормати-
вов потребления, инициирован-
ного федеральными властями. 

Для сравнения. Если до дека-
бря прошлого года в жилых до-
мах с холодным водоснабжени-
ем, канализацией, ванной и газо-
вым водонагревателем (колон-
кой) норма потребления состав-
ляла 7,14 кубометра в месяц на 
человека, то теперь для схожих 

условий проживания эта норма 
повысилась до 7,46 кубометра в 
месяц на человека. Если до сих 
пор в домах с холодным водо-
снабжением, осуществляемым 
через водопровод или водораз-
борную колонку, расположен-
ную на территории домовладе-
ния, при отсутствии канализации 
расходная норма воды составля-
ла 1,82 кубометра в месяц на че-
ловека, то теперь она составля-
ет от трех до пяти кубометров на 

человека в месяц. 
Есть еще одна характерная 

деталь в обновленном класси-
фикаторе нормативов потребле-
ния: при классификации усло-
вий проживания в новых табли-
цах нормативов уже не разделя-
ются индивидуальные и многоэ-
тажные дома — в одной и той же 
графе теперь записано: «много-
квартирные и жилые дома».

Комментируя введение но-
вых нормативов, чиновники под-
черкивают, что все эти новации 
не коснутся тех потребителей, 
кто установил в своем жилище 
индивидуальные приборы учета.

А. ГРАДОВ.

Мусор на «своей» земле
Ещё одна метаморфоза скандальной реформы

Контроль и учёт. За свой счёт

лять нашу борьбу за самосохра-
нение, как защиту традиционных 
ценностей. Хотя, на мой взгляд, 
ключевой традиционной ценно-
стью является именно социаль-
ная справедливость. А вот с ней-
то в постсоветской России очень 
большие проблемы. Поэтому, 
когда мы говорим, что «восста-
навливаем социальную справед-
ливость в международных отно-
шениях», нас тоже вправе спро-
сить — «а у вас-то как обстоят 
дела с этим понятием?».

Проповедуя традици-
онные ценности, Россия, 
очевидно, и сама долж-
на предложить какую-ли-
бо справедливую модель 
государственного устрой-
ства, предварительно 
опробовав ее у себя. Как, 
например, в Белоруссии, 
где такая модель, в прин-
ципе, уже построена. Да и 
в СССР она присутствова-
ла тоже.

Нынешнее руководство Рос-
сии не может воспроизводить 
советскую модель устройства 
государства по одной ключе-
вой причине — тотального не-
соблюдения принципа социаль-
ной справедливости. Разумеет-
ся, и в Советском Союзе хвата-
ло проблем, однако основная 
собственность — средства про-
изводства и природные богат-
ства — и это ключевой момент 
— не была сосредоточена в ру-
ках только олигархов, как про-
исходит это до сих пор в Россий-
ской Федерации.

Для того, чтобы реализовать 
советскую модель на практике, 
для начала нужно разобраться 
с ближайшим окружением тех, 
кто принимает решения на госу-
дарственном уровне. 

Другими словами, с пре-
словутыми олигархами, кото-
рые владеют сегодня практиче-
ски всей собственностью, быв-
шей когда-то общенародной. И 
это — главное препятствие для 
установления социальной спра-
ведливости в Российской Феде-
рации.

Деолигархизация бу-
дет означать и победу 
традиционных ценностей 
тоже. 

В последние три года мы осо-
бенно часто слышим разговоры о 
традиционных ценностях. Одна-
ко, возможна ли подобная прак-
тика в такой социально-эконо-
мической системе, которая в по-
вседневной жизни эти ценности 
не признает и нарушает? Вряд ли.

Вы, конечно, знае-
те, что прошедший год 
был объявлен властями 
«годом семьи», но ока-
залось, что именно тог-
да было зафиксировано 
наибольшее количество 
разводов. 

Думаю, не имеет смысла мно-
го говорить о том, насколько не-
эффективна государственная по-
литика и пропаганда в этом во-
просе. Поскольку количество 

разводов продолжает расти до 
сих пор, а численность населе-
ния Российской Федерации бы-
стро сокращается — в результате 
чего нашей стране грозит тоталь-
ное вымирание.

Понимаю, конечно, что де-
мографические проблемы не ре-
шаются в одночасье — это долго-
временные тренды. Однако все 
попытки, которые предприни-
мают власти для решения про-
блемы, на мой взгляд, не способ-
ны на это — причем, в принци-
пе. Спрашивается, почему? Пото-
му что русские не размножаются 
в «крольчатниках». Хотя даже 
для его покупки — в той же, на-
пример, Москве, понадобится, в 
среднем, 12 миллионов рублей. 
А где их взять — при ипотеке в 
40%? Просто нереально.

Другими словами, социально-
экономическая база в стране по-
просту не готова для того, чтобы 
граждане занимались созданием 
счастливой семьи, а не думали о 
том, как бы вообще выжить.

Посмотрите, например, на ту 
же самую Пенсионную рефор-
му, проведенную руководством 

страны. Это же сплошная «изо-
ляция» наших бабушек и деду-
шек, загнанных на рабочее ме-
сто, от воспитания и помощи 
внукам. И подобное «наследие» 
власти почему-то так и не реши-
ли — даже в год семьи.

Посмотрите только — сколь-
ко проблем вокруг требуют неза-
медлительного решения? Та же, 
например, проблема простран-
ственного развития. 

Как только у каждой 
семьи, нуждающейся в 
жилье, появится свой, от-
дельный, дом, начнут раз-
виваться малые, глубин-
ные города России. 

Особенно, если ввести там та-
кие же, как и в больших городах, 
социальные стандарты. Только 
тогда можно будет говорить о ре-
шении той же, например, демо-
графической проблемы. 

Пока же все заявления вла-
стей по этому поводу пока не бо-
лее, чем благие намерения.

kprf.ru

в России не будет справедливого миропорядка
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СОБЫТИЯ И ЛЮДИ

Поздравляем!

ДЫНКОВИЧА 
Ивана Сергеевича,

первого секретаря Орловского 
горкома, руководителя 

фракции КПРФ в Орловском 
областном Совете народных 

депутатов —
с 35-летием!

Орловский обком, 
Орловский горком КПРФ, 

фракция КПРФ 
в Орловском облсовете, 

п/о № 12.

*     *     *
МЯСИЩЕВА 

Николая Леонидовича!
Заводской РК КПРФ, 

п/о № 31.

*     *     *
ЖУРАВЛЁВА 

Максима Евгеньевича, 
депутата Ливенского 

горсовета, члена горкома  —

 с юбилеем!
 Ливенский ГК КПРФ, 

фракция КПРФ горсовета,
п/о 26.

*     *     *
ДОЛЖИКОВА 

Василия Анатольевича!
Заводской РК КПРФ, 

п/о № 24.

*     *     *
СОРОКИНУ 

Ольгу Викторовну! 

*
БУЛАНОВУ 

Любовь Григорьевну! 
Северный РК КПРФ, 

п/о №№ 64, 69.

В Центральном Доме культуры Шаблыкинского района прошел 
творческий вечер ветерана партии, поэтессы Раисы Филиной. 

Поздравить Раису Андреевну пришли глава района, председатель 
Совета ветеранов, местные коммунисты во главе с первым секрета-
рем райкома И. А. Кузнецовой, представители общественных органи-
заций, коллеги, друзья. Было сказано немало добрых слов. Был в этот 
день и замечательный концерт. А как вдохновенно Раиса Андревна 
читала со сцены свои стихи! 

Она издала девять книг — рассказы о своей малой родине, об 
Орловском крае, большой цикл стихотворений, посвященных специ-
альной военной операции и её участникам. В книгах — безграничная 
любовь к родном краю, к землякам и их труду. За вклад в развитие 
культуры и искусства, активную жизненную позицию, служение идеа-
лам добра и справедливости от имени первого секретаря Орловско-
го обкома КПРФ В. Н. Иконникова Р. А. Филиной была вручена Почет-
ная грамота обкома КПРФ. 

Юлия РЮТИНА.

Цель конкурса — возрождение и сохранение 
старинных традиций, обычаев народных праздни-
ков; развитие интереса к истокам традиционной 
культуры России.

Условия, сроки 
Участвовать могут детские и взрослые фоль-

клорные коллективы. Коллективам/исполнителям 
необходимо до 31 марта 2025 года представить в 
отдел народного творчества и традиционной куль-
туры БУКОО «Орловский областной Центр народ-
ного творчества» на электронный адрес: oocnt57@
yandex.ru анкету-заявку, видеозапись конкурсных 
номеров (c ссылкой на видеоматериал ВКонтакте 
или Yandex Disk) цветную фотографию коллекти-
ва/исполнителя.

Для участия в конкурсе принимаются не более 
трех заявок от коллектива в каждой возрастной ка-
тегории.

Открытый конкурс проводится в два этапа в за-
очной (дистанционной) и очной форме. Первый 
конкурсный этап (дистанционный) проходит с 15 
января по 31 марта 2025 года.

Второй этап — гала-концерт из числа лучших 
номеров коллективов и исполнителей состоится 
13 апреля 2025 года. в г. Орле.

Требования к программе
Основу конкурсных программ должны состав-

лять театрализованные сцены календарных, се-

мейно-бытовых народных праздников, обрядов, 
игр и забав с использованием местного песен-
но-танцевального и устного фольклора, диалек-
та, старинных культурно-бытовых предметов и ко-
стюмов.

Видеозапись должна производиться с гори-
зонтальной ориентацией экрана без выключения 
и остановки записи от начала до конца исполняе-
мой программы, во время видеозаписи использу-
ется естественная акустика зала, класса или иного 
помещения, запрещено редактирование видеоза-
писи (монтаж, склейка кадров, наложение аудио-
дорожек).

Номинации конкурса
«Обрядовая песня» (песня + сюжетное дей-

ствие обряда), «Обряд праздника», «Реконструк-
ция фольклорной игры». Участники имеют право 
представить на конкурс любую обрядовую песню, 
обряд праздника (свадьба, Рождество, Масленица, 
Пасха, Троица, и т.д.). 

Время выступления одного коллектива — не 
более 15 минут.

Справки по вопросам организации и проведе-
ния конкурса по тел.: 8 (486-2) 54-02-39, 8-980-337-
4452, Соколова Тамара Сергеевна — ведущий ме-
тодист по фольклору и традиционной культуре от-
дела народного творчества и традиционной куль-
туры БУКОО «Орловский областной центр народ-
ного творчества».

Творческий вечер

Наряжайтесь и участвуйте!

Это пощёчина всем нам! «В 
Москве открылся Ельцин-центр! 
Да-да, не шутка. Долго не реша-
лись открыть. Стоял годами под 
замком, отремонтированный за 
1 миллиард 600 миллионов руб-
лей. В центре Москвы на Малой 
Никитской, рядом с храмом, где 
венчался Пушкин. С могилами 
рода Суворова. С музеями Горь-
кого и Алексея Толстого. С квар-
тирой Леонида Леонова. С Сою-
зом писателей СССР. Квартал вы-
сочайшей духовной культуры! В 

старинной дворянской усадьбе. 
Там долгие годы располагался 
Госкомиздат России. Сидел хоро-
ший народный министр, фронто-
вик Николай Васильевич Свири-
дов. Вся лучшая до сих пор ли-
тература, все серии, избранные, 
собрания сочинений планирова-
лись здесь. И вот на тебе!

Открыли Ельцин-центр тай-
но, стыдно, никого не пригласив. 
В разгар СВО. Следствие его же 
политики. Будет смердеть в цент-
ре столицы, как и прОклятое ме-

сто в Екатеринбурге. 
Открылся фотовыставкой с 

портретами Наины Ельциной. 
Открывала внучка, постоянно 
проживающая в Лондоне, граж-
данка Австрии Мария Юмаше-
ва (в презентационном постере 
Маша Юмашева). Выставка на-
зывается «Моя бабушка — пер-
вая леди».

ТГ Рамзай
(Телеграм-канал 

Владислава Шурыгина).

Ельцин жив?
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